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Ergänzungsantrag der SPD-Fraktion zum Antrag der SPD-Fraktion vom 

02.08.2015, gestellt in der Ausschusssitzung Jugend, Soziales und Sport am 

02.11.2015  

 

Die SPD-Fraktion hat mit Antrag vom 02.08.2015 die Anschaffung und den Aufbau 

einer Fotovoltaikanlage im Freibad Bodenfelde vorgeschlagen. Antragsgemäß sollen 

hierbei nicht die gesamten Mittel aus dem Niedersächsischen Kommunalinvestitions-

förderungsgesetz (NKomInvFöG), sondern nur ein Teilbetrag für eine Dachseite als 

eine sinnvolle Anlage aufgewendet werden. Hintergrund der Antragstellung ist eine 

mögliche Reduzierung des Defizitschusses des Fleckens Bodenfelde bei den 

Stromkosten des Freibades durch Einnahmen aus dem Stromverkauf, analog der 

„geschenkten“ Solaranlage auf dem Kindergarten Bodenfelde. Die Anschaffung einer 

solchen Anlage macht nach bestehender Auffassung, unter Berücksichtigung eines 

ca. 93%tigen Investitionskostenteilbetrages des Landes, nur einen geringen eigenen 

Investitionsbedarf aus Steuermitteln des Fleckens Bodenfelde (ca. 7%) erforderlich.  

Nach der Wirtschaftlichkeitsprüfung der Gemeinde ergäbe sich nur durch die von 

der Verwaltung berücksichtigten Gesamtinvestitionskosten (also einschließlich 

den von Dritter Seite getragenen Zuschusskosten von ca. 93%) eine 

Unwirtschaftlichkeit der Anlage durch eine vermeintlich zu lange Amortisationszeit. 

Die Fachleute sehen im Freibadbetrieb eher einen wirtschaftlichen Aspekt in einer 

Solaranlage zur Wassererwärmung. Diese könnte derzeit aus einem Topf des 

Bundesprogramms "Sanierung kommunaler Einrichtungen in den Bereichen Sport, 

Jugend und Kultur"  anteilig gefördert werden. 
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Da es der SPD-Fraktion, bereits auch zum Zeitpunkt der Antragstellung, um einen 

sinn- und nutzvollen Einsatz der Mittel aus dem Niedersächsischen Kommunal-

investitionsförderungsgesetzes geht, wird der Antrag vom 02.08.2015 wie folgt 

erweitert: 

1. Nachdem in den beiden Kindergärten kurzfristig ein hoher Investitionsbedarf 

durch defekte Fenster und zudem im gemeindlichen Kindergarten Wahmbeck 

auch bei der Außenanlage besteht, wird beantragt, den noch verbliebenen 

Anteil der Mittel aus dem Niedersächsischen 

Kommunalinvestitionsförderungsgesetzes anteilig in gleichen Anteilen zu je 

a) 1/3 für die Sanierung der Fenster des Kindergartens Bodenfelde und 1/3 

für die Sanierung der Fenster des Kindergartens Wahmbeck , beginnend 

mit dem Kindergarten Wahmbeck und 

b) 1/3 für eine sinnvolle Neugestaltung der Außenanlage im Kindergarten 

Wahmbeck einzusetzen.  

 

2. Außerdem wird die Verwaltung beauftragt die Anschaffung und den 

wirtschaftlichen Betrieb einer Solaranlage zur Wassererwärmung im Freibad 

Bodenfelde zu prüfen und bei einem positiven Ergebnis, vorbehaltlich eines 

Zuschusses des Bundesprogramms "Sanierung kommunaler Einrichtungen in 

den Bereichen Sport, Jugend und Kultur" sowie einer gesicherten 

Finanzierung, eine dementsprechende Beschlussempfehlung zur nächsten 

Ausschusssitzung vorzulegen. 

 
 
 
 
 
 
(Stefan Fiege, Fraktionsvorsitzender) 
 
 
 
 
 
 


